

Paris, le 5 mars 2025

## Unis-Cité célèbre les 15 ans du Service Civique et plaide pour sa généralisation

À l'occasion du 15<sup>e</sup> anniversaire du Service Civique, le 10 mars 2025, Unis-Cité, pionnière du dispositif en France, réaffirme son engagement en faveur d'un Service Civique universel, accessible à tous les jeunes. Depuis sa création en 2010, ce programme met chaque année en lumière des parcours inspirants qui illustrent l'impact profond de ce dispositif sur la jeunesse et la société pour favoriser l'engagement, la cohésion sociale et l'insertion professionnelle. Aujourd'hui, plus que jamais alors que les besoins des jeunes n'ont jamais été aussi criants, isolement social, précarité, chômage, détresse psychologique... Il est temps de franchir une nouvelle étape et d'élargir son accès à l'ensemble d'une classe d'âge.

Depuis 15 ans, le Service Civique a offert à plus de 800 000 jeunes l'opportunité de s'engager au service de l'intérêt général, tout en développant des compétences personnelles et professionnelles. À Unis-Cité, le modèle unique de Service Civique collectif repose sur la diversité et l'inclusion : chaque année, plus de 14 000 jeunes, issus de tous horizons, se mobilisent ensemble pour des causes essentielles telles que la santé mentale, la transition écologique ou la solidarité intergénérationnelle.

**Généraliser le Service Civique à une classe d'âge**, soit environ 700 000 jeunes par an, offrirait un levier puissant pour renforcer le lien social et la cohésion nationale. Chaque jeune, quels que soient son origine ou son parcours, bénéficierait d'une expérience enrichissante, développant des compétences essentielles pour son avenir. Pour la société, cela représenterait un engagement collectif inédit en faveur de l'intérêt général, favorisant le vivre-ensemble, la citoyenneté active et la solidarité intergénérationnelle. En permettant à chaque jeune de se sentir utile et reconnu, cette mesure contribuerait également à lutter contre l'exclusion et le décrochage social. Le coût pour les finances publiques serait largement compensé par les bénéfices en termes d'insertion professionnelle, de bien-être des jeunes et de dynamisation du tissu associatif et citoyen et une contribution au déploiement de politiques publiques.

Cette nouvelle étape du Service Civique doit s'appuyer sur un tissu associatif fort et financé. Dans le contexte politique et économique actuel incertain, Unis-Cité traverse une période critique, à l'instar de nombreuses associations engagées au service de l'intérêt général. Face à cette situation, l'association sollicite le soutien de ses partenaires historiques ainsi que de nouveaux alliés pour l'aider à surmonter cette crise et continuer à offrir aux jeunes une opportunité unique d'engagement et de développement personnel. Ce soutien est déterminant pour permettre à Unis-Cité de s'adapter, de pérenniser ses actions et de continuer à offrir à des milliers de jeunes l'opportunité de s'engager et de grandir en aidant les autres.

**Marie Trellu-Kane, Co-Fondatrice et Co-Présidente d'Unis-Cité** : « Face au désarroi et à l'isolement des jeunes, à la montée des intolérances et aux défis sociaux et environnementaux, Unis-Cité agit pour prouver à chaque jeune qu'il a une place dans la société. En leur permettant de se rencontrer au-delà de leurs différences, de se sentir utiles et de s'engager collectivement, nous faisons le pari que l'engagement de tous changera durablement la société ».

---

**Contact presse** : Laure Frugier – 06 86 28 81 42 – [lfrugier@uniscite.fr](mailto:lfrugier@uniscite.fr)

**Contact institutionnel** : Marie Trellu-Kane – 06 63 84 43 98 [marie.trellu@me.com](mailto:marie.trellu@me.com)

---

Retrouvez-nous : [uniscite.fr](http://uniscite.fr) - Facebook [Unis-Cité](#) – X - [@uniscite](#) – LinkedIn [Unis-Cité](#) – Instagram [@uniscite](#)

---

## Des témoignages éloquentes

**Karim, 28 ans** : Après son Service Civique, Karim a trouvé sa voie en travaillant depuis six ans auprès d'élèves en situation de handicap. Cette expérience l'a également rapproché du milieu associatif, où il continue de s'investir activement.

**Elodie, 19 ans** : Engagée dans la cause "Solidarité Seniors", Elodie a acquis de nouvelles compétences et a décidé de poursuivre une carrière en tant qu'animatrice sociale en EHPAD, intégrant une formation BPJEPS pour concrétiser son projet professionnel.

**Omar, 30 ans** : Malgré une déficience visuelle, Omar a trouvé dans le Service Civique une opportunité d'épanouissement. Cette expérience lui a permis de surmonter les obstacles liés à sa cécité et de militer pour l'engagement des jeunes.

**Juliette, 22 ans** : Après plusieurs années d'études, Juliette a choisi de s'engager en Service Civique pour passer de la théorie à la pratique. Cette pause dans son parcours académique lui a permis de se sentir utile et a servi de tremplin pour sa carrière future.

## LE TRIPLE IMPACT DU SERVICE CIVIQUE A UNIS-CITE

- 30 ans d'expérience dans la mobilisation des jeunes en Service Civique
- + 50 000 jeunes accompagnés depuis 1994
- 14 000 jeunes encadrés et formés en 2023

### UN IMPACT SUR LES JEUNES VOLONTAIRES

→ 3/4 des jeunes sont en emploi ou en formation dans les 6 mois qui suivent leur Service Civique.

→ Après un Service Civique, les jeunes sont plus optimistes face à l'avenir : 69 % des jeunes interrogés se disent optimistes pour l'avenir (75 % des jeunes infra-bac et 74 % des jeunes de QPV).

### UN IMPACT SUR LES BÉNÉFICAIRES

→ 140 000 bénéficiaires de leur solidarité : personnes les plus fragiles et dépendantes isolées, élèves du primaire au lycée, familles, dans les QPV et en ruralité, au sein d'associations et de structures d'accueil...au service de grandes causes sociales telles que l'isolement des seniors, la fracture numérique, la transition écologique et la santé mentale.

### UN IMPACT SUR NOTRE SOCIÉTÉ

→ 91 % des jeunes qui ont fait un Service Civique pensent qu'il est important de voter en démocratie et ils sont 20 % à dire que c'est grâce au Service Civique qu'ils se sont forgés cette opinion, et nettement plus pour les jeunes infra-bac (31 %) et les jeunes de QPV (30 %).

→ 79 % des jeunes de QPV se sentent fiers d'être Français après avoir fait un Service Civique contre 64 % avant.

→ 85% des jeunes envisagent une activité bénévole après leur Service Civique (vs 38% avant).

### LA MOBILISATION SUR DE GRANDES CAUSES

- **3300 jeunes mobilisés sur l'accès à l'autonomie, dont 2600 auprès des seniors et 700 auprès des aidants**
  - *ZOOM SUR : le Service Civique Solidarité Seniors*  
Lancée en 2021, la mobilisation Service Civique Solidarité Seniors (SC2S) rassemble l'ensemble des acteurs du grand âge et du Service Civique. Ce dispositif unique est rendu possible grâce au soutien de la Fédération Agirc-Arrco. Objectif à terme : mobiliser 10 000 jeunes par an pour accompagner près de 200 000 personnes âgées, au sein d'organismes d'accueil publics et privés à but non lucratif. En 2023, Unis-Cité a largement contribué à cette initiative. 2600 volontaires ont accompagné, dans plus d'une centaine de villes en France métropolitaine et à la Réunion, près de 15 000 seniors majoritairement à domicile et en résidence autonomie, par des visites, des sorties, des actions ou des ateliers collectifs.
- **1600 jeunes mobilisés pour l'accès à la culture et l'éducation**
  - *ZOOM SUR : le programme Cinéma & Citoyenneté*  
En 10 ans, près de 7 500 jeunes se sont mobilisés sur le programme Cinéma & Citoyenneté, en partenariat avec le Centre National du Cinéma (CNC), qui constitue encore aujourd'hui la première mission de Service Civique dans le champ de la culture en France. Près de 50 000 projections débats ont été organisées auprès de 660 000 spectateurs, dont plus de 80% de

lycéens, d'apprentis, de collégiens et de jeunes en structures sociales. Et depuis 4 ans, plus de 2000 animations en salles de cinéma.

- **1000 jeunes mobilisés sur la transition écologique**
  - *ZOOM SUR : le Service Civique Ecologique*  
Lancé en 2024, le Service Civique Ecologique permet à des jeunes de s'engager concrètement en faveur de la transition écologique. Les 1000 volontaires qui ont débuté leur mission en octobre ont déjà sensibilisé plus de 55 000 personnes aux enjeux de la transition écologique, ramassé 17 500 tonnes de déchets, planté 21 500 arbres et 12 700 haies.
- **400 jeunes mobilisés sur l'inclusion numérique**
- **600 jeunes mobilisés sur la prévention santé, dont 300 sur la santé mentale**
- **Près de 200 jeunes mobilisés sur le sport**

---

**A propos d'Unis-Cité :** L'association Unis-Cité est née de la conviction qu'il devrait faire partie de l'éducation de tous nos jeunes de consacrer une année de leur vie à servir la collectivité tout en faisant l'apprentissage du travail d'équipe dans la mixité sociale. Unis-Cité a inspiré et servi de modèle au lancement du Service Civique des jeunes en 2010. Présente dans 116 sites en France métropolitaine et à la Réunion, Unis-Cité a déjà mobilisé et accompagné 50 000 jeunes dont plus de 14 000 en 2024, dans un Service Civique « collectif » permettant la mixité sociale, et accompagne tous les acteurs de l'intérêt général dans leur appropriation du Service Civique. [www.uniscite.fr](http://www.uniscite.fr)

**A propos du Service Civique :** Cherchant à donner une suite au service national suspendu en 1996, le Service Civique a été créé en 2010 pour favoriser la mixité sociale et développer une culture de l'engagement chez les jeunes en France. Volontaire, il propose aux jeunes de 16 à 25 ans de consacrer 6 à 12 mois de leur vie à des missions d'intérêt général au sein d'associations et services publics (solidarité, lutte contre l'exclusion, éducation, environnement, sport, culture...). Ils perçoivent une indemnité mensuelle (~620 €), bénéficient d'une couverture sociale, d'une formation citoyenne et d'un accompagnement pour préparer leur projet d'avenir. [www.service-civique.gouv.fr](http://www.service-civique.gouv.fr)